



## Un Peu de Tourisme

Par Jos Traveller

### La Cathédrale d'Agde

La ville d'Agde fut choisie vers le milieu du IV<sup>e</sup> siècle, comme siège d'un diocèse, et en 506 pour la réunion du célèbre concile tenu par les évêques des Etats du roi Alaric, sous la présidence de saint Césaire, évêque d'Arles.

La puissance des prélats, qui s'était développée lentement au milieu d'obstacles de toutes sortes, s'accrut soudain au IX<sup>e</sup> siècle.

En 848, Charles le Chauve les gratifie d'une partie des droits royaux dans l'étendue de leur diocèse et peu après les vicomtes et les seigneurs, suivant son exemple, les enrichissent par des dons importants. Possesseurs du vicomté d'Agde, dès 1185, ils virent encore leur influence et leur autorité affermies après la croisade entreprise contre les Albigeois: Amauri de Montfort, en 1219, et Louis IX, en 1234, leur ayant assuré la possession des châteaux du diocèse et les ayant fait héritiers des fiefs de l'Agades confisqués pour faits d'hérésie.

La cathédrale d'Agde, dédiée à saint Etienne, a été, suivant la tradition, édi-

fiée sur les ruines d'un temple consacré à Vesta; enclavée dans l'immense palais épiscopal, elle était adossée à un cloître romano-ogival remarquable, dont l'un des quatre côtés subsiste encore; les autres ayant été anéantis et saccagés avec un vandalisme aveugle.

